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內地客e道 明年中試行
粵區先行料10萬人次受惠 指紋抑瞳孔認證未定案

彭州打造千億產業之城
經貿訊息責任編輯：葉卓偉

陳國基：制服誘惑考入境處

科技「給力」內地道路客運

香港文匯報訊（記者 郝君兒）內地訪港旅客量去年衝破2,000萬人次的大關，今年料將

進一步上升，旅客急增下邊境口岸壓力相應加重。新上任的入境處處長陳國基表示，旅

客急增下需循科技 手加快過關速度，入境處現與內地公安部門商討，爭取在明年中開

始准許持雙程證內地居民使用e道過境，料試行後首批使用e道的內地客可達10萬人次，

集中廣東省地區。至於採用哪種生物特徵、可加快多少過關時間等，暫未有

定案。

香港文匯報訊（記者 江雨馨、宋濤 成都報道）彭州市委書記韓軼向

本報記者透露：「十二五」期間，彭州將建設好現代石化、家紡服裝、

湔江河谷生態旅遊，以及現代農業和農產品物流加工等四大產業功能

區，其中石化及家紡服裝更將率先建設成為千億及百億規

模的產業。

韓軼解釋，「4211」是彭州「十二五」
騰飛的關鍵詞，將引領彭州在第十二個五
年規劃期間，打造綠色生態之都、千億產
業之城、都市田園休閒之谷，把彭州建設
成為持續繁榮、人民富足、社會和諧、生
態優美的全省一流強市。

拓中國家紡服裝名城
他透露，在家紡服裝產業功能區，彭州

將通過華茂、盛泰、萬貫三大服裝專業園
區的建設，打造集研發、設計、檢測、後
整理、生產、展示、商貿流通為一體的家
紡服裝百億產業功能區，最終建成服裝物
流中心、面輔料交易中心、商貿會展中心
等「三大中心」，打造中國家紡服裝名
城。目前，位於彭州工業開發區內的華
茂、盛泰服裝產業園標準化廠房已完成建
設面積25萬餘平方米。兩個產業園已簽約
企業300餘家，意向客戶300餘家，已有20
餘家企業入園生產，30多家企業正在裝

修。2011年，彭州市家紡服裝產業，預計
規劃用地面積1,500畝，引進童裝、家紡、
休閒服裝、綜合服裝等生產企業約700
家。
湔江河谷生態旅遊區是龍門山生態旅遊

綜合功能區中唯一的山水地質奇觀與河谷
休閒度假旅遊區。主要打造河谷休閒度
假、蜀源文化體驗、地質觀光科考等三大
主題旅遊產品，形成「以河帶山、以鎮帶
村、山水一體、一三互動」的發展格局，
建設「西部領先、全國一流」的國家山水
地質奇觀與河谷休閒度假旅遊區。

彭州菜博會晉國家級
至於彭州的「菜博會」，是內地兩大

「菜博會」之一，今年規格更是已升至
「國家級」。韓軼強調，以彭州為中心的成
都平原是內地主要的「南菜北運」生產基
地，常年種植蔬菜面積67萬畝，總產量
170多萬噸，外調量160多萬噸。目前，彭

州已是內地五大商品蔬菜生產基地之一、
西部最大的無公害蔬菜生產基地。韓軼
說，僅彭州的蒙陽農物流產業基地，去年
就生產外銷了16億公斤蔬菜，通過彭州外
銷的蔬菜超過了20多億公斤，可供全中國

每個人一公斤多。這個基地全面建成後，
一年的交易額能達到300億。不但將成為
彭州經濟發展的增長極，更將成為農業科
技轉化基地和國家級的現代農業發展示範
區。

香港文匯報訊（記者 徐燕 蘇州報道）隨
「十二五」各界「創新發展」口號的日漸響
亮，近年來發展迅猛的道路運輸事業亦開始
審視其傳統運輸模式逐漸顯露的弊端，考慮
用現代科技和信息技術改造、提升基礎設施
和運輸裝備。由國家交通運輸部主辦、金龍
聯合汽車工業蘇州公司獨家協辦的一場名為
「海格智慧」的全國道路客運科技助力行動在
蘇州3月25日開幕，冀促進中國道路客運竭力
邁向智能化、信息化、電子化的「車聯網」
時代。

道路客運進「車聯網」時代
據蘇州金龍總經理吳文文介紹，過去幾

年，中國客車產品的安全性、舒適性、豪華
性已經有了極大的提升，為適應道路運輸企

業轉型升級的需要，客車技術趨勢正向 低
碳化、輕量化和電子化方面發展。隨 當前
物聯網、車聯網技術的突飛猛進以及3G網絡
通訊技術的日臻成熟，中國客車產品技術正
向一個智慧的時代邁進。汽車物聯網作為物
聯網的重要組成部分，是將先進的傳感器技
術、通信技術、數據處理技術、網絡技術、
自動控制技術等有機地運用於整個交通運輸
管理體系而建立起的一種實時的、準確的、
高效的交通運輸綜合管理和控制系統。

蘇州金龍首創「G-BOS」系統
作為中國客車行業的後起之秀，蘇州金龍

2010年實現銷售量逾兩萬台，銷售額突破70億
元。其首倡並研發成功的「G-BOS」智慧運
營系統自去年上市後迅速得到了各界關注。

該套系統可同時提供車輛狀態的在線監控、
司機行為的數學分析模型、GPS管理、3G視
頻傳輸、行車記錄儀、可視倒車等多種功
能，目前已在內地32個省、市、自治區的
6,000多台運營客車上使用，其司機行為分析
和車線匹配兩項功能更處於國際領先水平。

為期7個月 設論壇交流會
據了解，此次全國道路客運科技助力行動

自啟動日至今年10月結束，7個月內將通過舉
辦道路客運安全節能科技知識大講堂、全國
道路客運企業高新技術應用論壇、安全節能
管理經驗交流會等活動，圍繞與安全、節能
有關的產業鏈條，借助科技構築「人、車、
企、管」的四位一體發展鏈，使中國道路客
運在激烈的競爭中尋求新的發展。

香港文匯報訊

（記者 李欣 天津

報道）經監管部
門批准，浙商銀
行天津津南支行3
月 2 8 日 正式開
業，這是浙商銀
行在天津設立的
第五家支行。
浙商銀行是經

中國銀監會批准
設立的內地第十
二家股份制商業
銀行，是一家以
民營資本為主體
的全國性股份制
商業銀行，總行

設在杭州。天津津南支行是
一家特色支行，同時開辦對
公、對私及小企業業務。

清明假深料277萬人過關
香港文匯報訊（記者 鄭海龍、實習記者 熊麗芳 深圳報道）

清明節將至，深港節日過境小組預計，4月2日至5日期間，深
港間各陸路口岸出入境旅客總數將達277萬人次，高峰日4月5
日料達73.9萬人次。同時，由於深圳灣口岸正在進行改造，清
明期間不會臨時開通，過境旅客應盡量避免選走深圳灣口岸。
清明節期間，內地有3天連休假期，香港地區也將迎來2天

短假，跨境探親、祭祖、旅遊等活動預計將進一步增加。據
深港節日過境小組預計，今年深圳各口岸將有277萬人過關，
僅羅湖就有136萬人次。
為應對客流高峰，香港有關運輸公司自4月2日至4月5日將在

皇崗、深圳灣、沙頭角口岸每日分別增加280、100、100個班
次，而皇崗邊檢部門也將於4月2日8：00至4月5日22：00期間
啟動香港「6條線」巴士一站式查驗，以保證深圳各口岸的安
全、順暢。
此外，深圳海關提醒，旅客不要攜帶未經檢疫的雞鴨、乳

豬、新鮮水果、花卉苗木等祭品進出境，更不要貪圖小利替
人「帶貨」走私，以免違反法律法規。

港澳首參加滬律師代表大會
香港文匯報訊（記者 顏菁 上海報道）上海市律師協會日前

舉行第9屆律師代表大會第一次會議，會上，包括港澳在內的5
家境外律師事務所駐滬代表處負責人首次作為律師協會的特
邀代表參加會議，享受內地律師同等待遇。這是自2010年11月
修改《上海市律師協會章程》後的全新氣象。
截至今年3月，包括港澳地區在內的境外律師事務所駐滬代

表處達到132家。上海目前有註冊律師事務所共1,077家，執業
律師12,485人，3年中，各增長了32.9%和38.21%，業務創收共
達152億元，為國家納稅達20億元。為適應上海服務「四個中
心」建設，與國際接軌，上海律協業務委員會由18個增加到31
個，其中與國際金融中心、航運中心和國際貿易中心建設直
接有關的研究會達11個，競爭實力明顯增強，不少境外律師事
務所要求加盟上海律所或合作。

港長者通關發病 深邊檢搶救脫險
香港文匯報訊（記者 鄭海龍、實習記者 熊麗芳 深圳報道）

4月1日晚，一名74歲的港人在深圳蛇口口岸通關時突然發病，
癱倒在椅子上。幸得深圳邊檢及時搶救，老人才得以脫險並
順利返港。
事發當天，該名長者孤身一人抵達蛇口口岸，因未攜帶回

鄉證而無法通關，滯留在口岸。停留期間，老人突然發病，
神志不清，並癱倒在椅子上。見此情景，深圳邊檢民警立即
啟動應急預案並聯繫「120」到口岸進行搶救。經近10分鐘的
現場搶救後，老人終於轉危為安。據醫生介紹，老人是因嚴
重的低血糖引起的休克，還好救治及時，如果再晚半個小
時，後果將不堪設想。
此後，在香港入境事務處的幫助下，老人與在香港的兒女

取得聯繫，並於當晚10時經「綠色通道」順利返港。
■入境處正與內地部門商討，期望可於明年中在邊境
口岸推出可供內地旅客使用的e道。 資料圖片

新疆廣匯集團
30億拓汽車租賃
香港文匯報訊（記者 應江洪、賀臻 烏魯木齊報

道）新疆廣匯集團自2001年涉足汽車服務行業以
來，發展速度突飛猛進，2010年廣匯汽車服務股份
公司實現年經營總收入達523億元（人民幣，下
同）。今年計劃投資30億元進軍汽車租賃業，首批購
置1,500輛奧迪汽車，創內地汽車租賃業新紀錄，將
遍佈內地18個省、市、自治區，有望發展成為內地
最大的汽車租賃服務供應商。
廣匯實業投資集團董事局主席孫廣信表示，未來

廣匯將繼續深化和一汽－大眾奧迪的合作，相信與
奧迪等世界品牌汽車製造商合作，將會為廣匯汽車
服務行業帶來長足的發展。廣匯在花費8億元訂購首
批1,500輛奧迪車後，還將分批採購8,500輛奧迪車，
預計該品牌汽車訂單將突破1萬輛。
據悉，新疆廣匯集團是一家集「清潔能源、汽車

服務、房地產」為一體的跨國企業集團。自2001年
起開始涉足汽車服務行業，2006年廣匯汽車服務股
份公司正式註冊成立。2010年廣匯汽車服務股份公
司實現年經營總收入達523億元，稅後利潤達13.3
億，新車銷售35.8萬輛，業務覆蓋18個省、市、自
治區。通過多年的發展，已經連續3年成為內地最大
的乘用車銷售服務商，並成為全球新車銷量最大的
乘用車經銷商集團。

虹橋天地
核心商務區動工
香港文匯報訊（記者 茹紓儀 上海報道）上海虹

橋商務區核心項目「虹橋天地」日前正式動工，擁
有世界級綜合交通樞紐優勢和國家戰略高度的高端
商務區，虹橋商務區核心項目的啟動標誌 上海就
此形成東有「浦東」，西有「虹橋」的「雙引擎」格
局。
記者在採訪中了解到，「虹橋天地」由虹橋商務

區引入瑞安房地產開發運營，緊鄰虹橋2號航站樓和
虹橋高鐵站，是虹橋交通樞紐第一個從規劃圖紙落
地的商業項目，該項目將打造成為未來貫通長三
角、融匯大上海的的國際商貿中心。
據虹橋商務區管委會常務副主任薛全榮介紹，處

於大虹橋規劃核心區域的虹橋商務區總共約1.4平方
公里，預計到2015年，核心區年生產總值將超過100
億元。2020年生產總值超過150億元。
此外，為了避免傳統商務區功能單一、配套缺乏

等問題，虹橋商務區強化多元混合功能，除了商務
辦公，也能滿足購物、休閒、文化、娛樂等多方面
需求，打造宜人、宜商、宜居的城市綜合體。
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■彭州市委書記韓軼表示，「十二五」期間，將打造彭州成綠色生態之都、千億產
業之城以及都市田園休閒之谷。

香港文匯報訊 (記者 郝君兒、鄭啟源) 新任入境處處長
陳國基，曾出任入境處助理處長、副處長等高層職位，仕
途有如乘坐「白金升降機」。陳國基笑稱，早年於樹仁學
院畢業後，曾想過投身社工界，但因入境處的制服夠吸
引，遂投考入境處。他對於自己能夠平步青雲，謙稱「全
賴『夠好彩』」，又指於入境處新聞組7年的工作經歷，為
他往後仕途打下良好基礎。
於1982年投身入境處的陳國基，於樹仁學院畢業後，即

加入入境處工作。他指出，由於出身草根家庭，父母對於
他的人生規劃無特別意見，曾想過畢業後擔任社工，但被
入境處的制服所吸引，遂投考入境處。投身入境處後，最

初在機場工作，要學習辨別偽證，每天接觸大量證件累積
經驗。後來又曾於新聞組工作7年，對於港人爭取居英
權、無證母親衝擊入境處等事件印象深刻，而他亦經常在
電視節目亮相，向市民解釋申請護照的注意事項。

「救人組」工作足跡遍全國
陳國基又曾調派駐京辦，其後返回入境處「救人組」工

作，當時他每天都會帶 一個小行李，隨時出發到內地協
助遇事港人回港，足跡幾乎遍及全國。他又憶述，在駐京
期間，每逢有傳媒探望他，都會相約在一間名叫「不見不
散」的港式茶餐廳見面，細味在港日子。

陳國基昨日表示，興建內地客通關e道已完成撥款
程序，特區入境處正與內地相關部門商討日後的實
施安排，例如要了解內地有關證件的格式，再設計
香港e道的閱讀系統，亦預期要購置全新的裝置，雙
方初步共識會採用生物特徵作認證，但會以類似港
人e道以指紋認證，還是仿效內地部門採用瞳孔認
證，則暫時未有定案。

系統先進把關功能強
由於內地客來港簽證種類繁多，陳國基稱將需在e

道旁設立打印機，當旅客過關時列印紙條，清楚列
明其入境及留港時限等資料，供旅客參考。
陳國基又強調，有關系統會自動識別旅客過關資

料，例如是否首次來港、過去訪港次數、及來港往
返習慣等，以識別出可能有需要跟進的個案，有信
心e道不會變成「無掩雞籠」，失去目前的把關功
能。
同時，入境處亦會額外增加人手，以處理e道過關

人士的需要。

過境速度進一步加快
內地持續開放個人遊措施，現時合資格的內地客

數以千萬計，陳國基預期日後會以試點形式推行內
地客e道，預料將會以廣東省等地區先試行，料首批
使用e道的內地客約10萬人次。
目前，有98%港人出入境時使用e道，可做到15分

鐘內過關，過境的非港人則95%可於半小時內過境，
陳國基料內地客e道投入服務後，旅客過境速度可望
進一步加快。

特區護照「零偽冒」
另外，港人現持特區護照在全世界130多個國家及

地區享受免簽證便利，陳國基笑言「並非僥倖」，指
擁有40多項防偽特徵的特區護照，已發出逾200萬
本，至今未有發現一本偽冒，成功令國際對港護照
有信心。他又指現時未發現智能身份證有大量偽
冒，加上仍有配套零件供應，暫未考慮要港人更換
新身份證，當局會在2013/14年度進行相關檢討。

■新任入境
處處長陳國
基表示，當
年被入境處
的制服所吸
引，遂投考
入境處。
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